

## **Die zwei Ansprachen des Regierenden Landammanns von Appenzell Innerrhoden anlässlich der Verabschiedung der Kapuziner am 15. August 2011**

---

Redaktion Helvetia Franciscana: *Am 15. August 2011 wurden die Kapuziner in Appenzell nach ihrer 425jährigen Präsenz sehr würdig und feierlich von Land und Leute des Kantons Appenzell Innerrhoden verabschiedet. An diesem denkwürdigen Tag hielt der Regierende Landammann Daniel Fässler zwei bewegende Ansprachen, die eine am Morgen vor dem Festgottesdienst an der Sondersession des Grossen Rates von Appenzell Innerrhoden, die andere am Nachmittag ans versammelte Volk.*

*Der promovierte Jurist, Dr. Daniel Fässler, war Schüler des Kapuzinerordens am Gymnasium St. Antonius in Appenzell. Als Regierender Landammann war er mit der Rückgabe des Kapuzinerklosters betraut und traf sich in dieser Funktion am 28. August 2010 im Kapuzinerkloster ein erstes Mal mit Vertretern der Kapuziner, um die Modalitäten der Rückgabe des Klosters zu besprechen. Am 3. Mai 2011 hielt er beim Besuch der Standeskommission im Kapuzinerkloster am Festmahl eine Rede an Br. Guardian Hans Portmann und an den Konvent.*

*Die beiden Ansprachen vom 15. August 2011, dem Tag des Abschieds, sind historisch wertvoll; denn in beiden Ansprachen, geprägt von Wehmut, Realitätssinn und Dankbarkeit zugleich, kommt die sehr enge Beziehung zwischen Kapuzinern und dem Kanton Appenzell Innerhoden sehr stark zum Ausdruck. Thematisch geht es in diesen Reden um das Ende einer jahrhundertelangen Partnerschaft, die zum Segen für Land, Leute, Orden gereichte. Darum sind beide Ansprachen im vollen Wortlaut nach den schriftlichen Vorlagen hiermit wie Dokumente publiziert. Der jeweilige Obertitel ist von der Redaktion aus der Thematik der beiden Ansprachen geschöpft.*

\*\*\*